
Гласные в 
приставках пре- и 

при-



Прочитайте текст, озаглавьте его.

       Всю ночь шёл дождь. На рассвете подул 
такой сильный ветер, что капли дождя 
замёрзли на высоких деревьях.

        Утром лесничий открыл двери своего 
домика, оглянулся и воскликнул: «Лес-то 
ледяной!» Мальчик высунул голову из дверей 
и проговорил: «Деревья стеклянные!»

         Старик и мальчик вышли из дома. Лес 
стоял причудливый, необычный. Всё кругом 
обледенело. Даже самая тоненькая веточка 
была заключена в стеклянную трубочку. 
Деревья склонились под тяжёлым ледяным 
грузом, словно задумались. 



Выпишите слова с приставкой 
при-  из этого стихотворения.

•  Прибыл ли поезд,приплыл теплоход,
 
• Космонавт прилетел из Вселенной –
 
• В словах придёт, прилетит, приплывёт
 
• Пишется при - непременно.



Замените данные  
словосочетания одним  словом.

Присоединить: с помощью верёвки
                          с помощью молотка и гвоздей
                          с помощью иголки с ниткой
                          с помощью клея
                          с помощью винтов и шурупов



Собак  верёвкой  привязывают, 

Сидеть спокойно  приказывают,

Но  если  их  любят, оказывается,

Сами  они  привязываются.



Образуйте  с  помощью  приставки  
при- имена  прилагательные от данных 

слов  и  запишите  их.

участок  при  школе -
край  при  море -
крапива  при  дороге -
постройка  при станции -
огород при усадьбе -
посёлок при городе -



Язык прикусил – не совсем  откусил,

Пригорело - не значит сгорит.

Помни – что сделано, но не совсем,

Пишем с приставкой при -



В прекрасном замке  на  горе

Жила-была приставка  пре - 

Особа преотважная,

Важная - преважная, 

Гордая - прегордая,

Добрая - предобрая



Её считали очень мудрой,
И называли все премудрой
Был у неё прелестный пудель.
Прехрабрый пёс по кличке Дудель.
Он преспокойно спал у двери, 
Когда вошла приставка пере-
Она сказала: «На заре
Я уезжаю. Дочка, пре - ,
Меня не будет два-три дня,
Ты поработай за меня.
Позаменяй меня, прошу,
Спокойной ночи. Я спешу.»



Дожди непрерывные льют в октябре,

Но грамотным дождь – не преграда.

Где очень похожи ПЕРЕ - и  ПРЕ -

Писать только ПРЕ - там надо.


